
Reunião Extraordinária CMEL – 02 de Dezembro de 2014 

 

Conselheiros Titulares Presentes: Renato Freixiela de Oliveira (Secretaria de Esportes e 

Lazer), Claudio Castro de Jesus (Secretaria de Esportes e Lazer), Odair Baltar 

(Secretaria de Saúde), Marco Aurélio Pereira Alves (Secretaria de Educação), Monique 

Priori Mercaldo (Secretaria de Educação), Marcelo Rodrigues (Empresarial), Bruno 

Leonardo de Souza Christ (Docentes de Educação Física), Leonardo França Souza 

(Gabinete do Prefeito), Hingo Hammes (Academias),Jorge Martins (Câmara Municipal) 

 

Conselheiros Suplentes Presentes: Tais Bernardino Pereira (SETRAC), Robison 

Thomaz de Souza (Associação de Moradores) 

 

Ata da reunião extraordinária do Conselho Municipal de Esporte e Lazer realizada no 

dia dois de dezembro de dois mil e quatorze, na sede da Casa dos Conselhos, localizado 

à Avenida Ipiranga, número 544, Centro, Petrópolis, Rio de Janeiro, convocada pelo 

Presidente Renato Freixiela, com a seguinte pauta: 1) Projeto de Lei da Câmara - 

Regulamentação de Corrida de Rua. O presidente do CMEL, Renato Freixiela inicia a 

reunião justificando a ausência dos membros da Secretaria de Educação, Marcelo 

Rodrigues justifica a ausência do Jorge Luiz Vieira (segmento dos clubes) e Renato 

Farjalla (Instituições de Ensino Superior). Marcelo Rodrigues opinou quanto as 

alterações da ata da reunião anterior, referindo-se a página 4, quanto a fala do Jorge 

Martins (Banerge), referente ao comentário que o Hingo recebeu moção quando na 

verdade ele teria apenas assistido ao evento. Na página 5, Farjala citou políticas 

públicas de esportes e lazer. Na página seguinte, Jorginho Banerge cita a CPTRANS e 

Marcelo Rodrigues disse ainda que o CMEL está presente no grupo de trabalho de 

mobilidade urbana. Renato Freixiela submete a ata para aprovação, o que ocorreu por 

unanimidade. Lembra que a reunião tem um ponto principal que é levar as propostas di 

CMEL para o Prefeito e que há um grupo de trabalho para elaborar o decreto para 

apreciação do mesmo. Cita que foi de concordância de todos, inclusive do vereador 

Jorginho Banerge. Devido a surpresa referente a proposta do vereador sobre a lei de 

regulamentação das corridas de rua, o CMEL propõe, o que há mais de dois meses, que 

foi o acordo de esperar as três corridas do mês de novembro, para avaliar e ver a 

viabilidade de promover tantos números de corridas. Informou ainda que a reunião foi 

amplamente divulgada. Citoua inda que apesar do Renata Farjala que é da comissão, 

não estar presente, enviou por email suas observações e sugestões e que serão mostradas 

para apreciação dos membros do CMEL. Hingo Hammes informa que no domingo que 

a comissão realizou a reunião, se reuniram, propondo subsídios para apreciação do 



Prefeito, documento que está em anexo. Esclarece ainda que a LPD teve a idéia de 

ampliar para outras modalidades esportivas e que haverá nomeação de diretorias de 

atletismo e tênis de mesa. Renato Freixiela sugere inverter a ordem dos subsídios 1 e 3 

no documento anexado. Marcelo Rodrigues explicou sobre o requerimento para a 

realização das corridas e Freixiela enfatizou que o CMEL não quer esconder nada, pelo 

contrário, está tudo simples, objetivo e explicito. Com esses subsídios não há a 

oportunidade de outros órgãos e instituições externas impedir futuros eventos. Jorginho 

Banerge justificou seu atraso, por estar em uma entrevista na Inter TV. O mesmo 

justificou o porquê da LPD como órgão gestor e Freixiela defendeu o contrário já que a 

LPD é uma instituição centenária e órgão máximo do desporto municipal e precisa ser 

muito valorizada já que é o órgão Maximo do município, no que se refere ao segmento 

esportivo. Marcelo Rodrigues citou que essa discussão é antiga e foi feita na reunião 

anterior. Mediante questionamento do Jorginho Banerge, Hingo pediu a palavra e disse 

sobre a sua trajetória na LPD e no CMEL. Jorginho Banerge informou que recebeu um 

abaixo-assinado da Associação dos Taxistas contra o evento realizado no sábado 

passado (Night Run), e informou que Robson Cardinelli, secretário de planejamento, 

não sabia da corrida. Questionou também o porquê que a corrida tem cunho beneficente, 

como dito na imprensa por Freixiela. Freixiela se reporta e afirma que sabe que os 

taxistas não concordam, por isso dessa reunião para organizar mais ainda as corridas de 

rua. Informou que como houve arrecadação de alimentos não perecíveis, também teve 

cunho beneficente. Sugere que essas discussões são precedentes, mas deve-se tocar 

nesses assuntos nas próximas reuniões. Em respeito ao atraso do Jorginho Banerge e 

Leonardo França Souza, a leitura dos subsídios serão realizadas novamente e votadas 

item por item. O subsídio 1 foi aprovado por unanimidade. Jorginho Banerge nesse 

momento prefere se ausentar já que o projeto de lei está tramitando no legislativo. Os 

subsídios 2 e 3 também foram aprovados por unanimidade. Freixiela informa que a 

reunião ordinária será no dia 10 de dezembro às 10 horas, já que 4 de dezembro está 

muito próximo. Marcelo Rodrigues sugere como ponto de pauta as metas para o CMEL 

em 2015. Não havendo mais nenhum assunto a ser tratado e ninguém mais querendo 

usar a palavra o presidente agradece a presença e a colaboração dos conselheiros e dá a 

reunião por encerrada.  

 

 

 


